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经十路将试点公交信号优先
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1月11日，在济南市十五届人大二次会议上，济南市规划局、城管局、民政局、市政
公用事业局、交通运输局、公安局等六个部门，当面集中答复了人大代表关注度较高
的23条建议。这23条建议是从人大代表提出的两百余条建议中挑选出来的。

本报1月11日讯(记者 马云
云 任志方 赵丽 见习记者
陈玮 陈熹 ) 在今年的济南市
两会上，济南市人大代表梁凡提
出建议，在公交车通过的路口开
展公交信号优先试点。对此，济南
市公安局交警支队相关负责人表
示，2013年，市区道路双向六车道
以上的准备全部开通公交专用
道，这已写进三年治堵规划。此
外，今年路口公交信号优先也将
尝试。

“济南要创建公交都市，这为
实现高效率的公共交通提供了重
要机遇，我建议在城市较大客流
走廊的道路交叉口，实现公交交
叉口优先试点，进一步提高公交
车辆的运行速度。”梁凡建议，选

择有条件的路口，设置公交路口
专用进口道、待行区及进口道回
授线，同时组织公交专用线路口
信号优先试点，“信号优先试点可
以选择在花园路与二环东路交叉
口、北园大街与历山路交叉口，待
运行平稳后逐步增加路口。”

对此，济南市交警支队政委
曹凤阳表示，相关问题此前已与
济南交通局做过沟通，“首先要
研究信号优先，我们要设置公共
交通信号专用交通灯。将公共交
通的信号控制进行专题研究，但
是真要实现路口的交通信号控
制优先，需要进行科学论证。这
既要根据路网的情况，也要看交
通流量，整个路口的区划设计。
此外，我们还要在更多的道路，

在条件允许的情况下，开辟公交
专用道。”

曹凤阳表示，公交优先不是
公交公司优先，也不是公交司机
优先，而是要让更多首选公交的
市民优先。这样才能吸引更多的
市民出行选择公交车。

“市区道路双向六车道以上
的准备全部开通公交专用道，这
已写进三年治堵规划。此外，今年
路口公交信号优先也将进行尝
试。”曹凤阳表示，公交信号优先
的具体做法是，公交车通过路口，
信号灯马上要变红灯时会针对公
交车适当延时，让公交车不吃红
灯快速通过，“今年济南将在经十
路上首先试点公交信号优先，这
需要安装专用的信号灯。”

本报1月11日讯(记者 马
云云) 在济南市十五届人大
二次会议上，人大代表共提出
议案 1 7 件，经主席团会议表
决，这些议案不确定为本次大
会议案，均作为代表建议、批评
和意见办理。

截至代表提出议案截止时
间，代表共提出议案17件。议案
主要内容包括：加快城镇化进
程，大力治理交通拥堵，加快经
济发展方式转变、实施可持续
发展战略，加强青少年教育，增
加农民收入、维护失地农民合
法权益，加强环境保护、建设生
态文明城市，加强文化产业开
发与研究、建设历史文化名城，
合理规划城市功能区、规范城
市管理，关注民生保障与改善、

切实解决与人民群众生活息息
相关的住房医疗供暖等问题，
加强地方立法，强化执法工作
等方面。

根据相关规定，济南市人
大有关专门委员会对以上议案
进行了认真审议，认为这17件
议案，多数属于政府行政管理
职权范围内的事项，有关问题
政府已经做了研究和规划，正
在逐步解决；有的议案案据不
够充分，方案不够具体，不具备
立案条件，故均作为代表建议、
批评和意见，由市人大常委会
办事机构交有关机关或组织研
究处理。

另外，截至1月10日17时，
大会秘书处还收到代表提出的
建议、批评和意见224件。

人代会提出议案17件
均转为建议、批评和意见办理
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公交优先是解决城市拥堵的重要措施。 本报记者 左庆 摄 (资料片)

597件提案立案
将送82个承办单位办理

本报1月11日讯(记者
张頔 喻雯 赵丽) 1月11日
上午，市政协十三届二次会议
闭幕，提案委员会对全部提案
进行了审查，立案597件，将分
别送82个承办单位办理。

总体来看，本次会议提
案内容丰富，有不少提案都关
注了和市民切身利益相关的
实际问题。其中涉及经济科技
方面的提案122件，涉及城市

规划建设与管理方面的提案
258件，涉及教文卫体方面的
提案125件，涉及社会法制方
面的提案86件，还有6件围绕
政协、统战等提出建议。

大会闭幕后，对已立案的提
案，将分别送82个承办单位办
理，对未予立案的提案，将作为
意见转有关部门参考。截止日期
后收到的提案，提案委员会将及
时审查并送交有关单位办理。
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